

mereka. Bahkan bentuk perkataan, perbuatan dan tindak tanduknya, akan senantiasa tertanam dalam kepribadian anak.⁷³

Teladan yang baik merupakan landasan yang fundamental dalam membentuk anak, baik dalam segi agama maupun akhlak. Murid tidak melihat kecuali orang-orang di sekitarnya dan tidak meniru kecuali orang-orang di sekitarnya pula. Jika dia melihat kebaikan, maka dia akan menirunya dan tumbuh pada kebaikan itu. Jika dia melihat keburukan maka dia akan menirunya dan tumbuh pada keburukan itu. Jika sudah begitu tentu sulit merubah dan meluruskannya. Sekalipun murid memiliki kesiapan yang besar untuk menjadi baik, sekalipun fitrahnya bersih dan lucu, tapi dia tidak akan tertuntun kepada prinsi-prinsip pendidikan yang utama selagi pendidik tidak memiliki akhlak dan nilai-nilai kemuliaan yang luhur. Jiwa anak kecil masih sederhana dan belum menerima gambar apapun. Juga belum mempunyai pendapat atau tekat yang akan mengubahkan dari satu hal ke hal lain. Bagaimanapun besarnya usaha yang dipersiapkan untuk kebaikannya, bagaimanapun suci fitrah, ia tidak akan mampu memenuhi prinsip-prinsip kebaikan dan pokok pendidikan utama, selama ia tidak melihat sang pendidik sebagai teladan dari nilai-nilai moral yang tinggi.⁷⁴

⁷³ Abdullah Nashih Ulwan, *Tarbiyatul Aulad*, terj. Jamaludin, *Pendidikan Anak dalam Islam*, (Jakarta: Pustaka Amani, 1994), jil 2, 142.

⁷⁴ Ibnu Maskawaih, *Tahdzib al-Akhlan*, Terj, Helmi Hidayat, *Menuju Kesempurnaan Akhlak*, (Bandung: Mizan, 1994), 76.

Muhammad Fadhil Al-Jamaly sebagaimana dikutip oleh Muhaimin dan Abdul Mujib, memandang fitrah adalah sebagai kemampuan dasar dan kecenderungan yang murni bagi setiap individu. Fitrah ini lahir dalam bentuk yang paling sederhana dan terbatas, kemudian saling mempengaruhi dengan lingkungan sekitarnya, sehingga tumbuh dan berkembang lebih baik, atau sebaliknya.⁸⁵

Hal di atas didukung pula oleh pendapat Ibnu Qayyim yang mengatakan bahwa fitrah manusia pada asal penciptaannya adalah suci dan selamat dari penyimpangan. Dengan demikian berarti penyimpangan dan perubahan yang terjadi padanya adalah karena penyakit luar dan virus yang senantiasa menyeranginya. Hal ini tidak ubahnya bagaikan tubuh manusia, dimana pada asal penciptaannya ia selamat dari segala penyakit, namun jika ternyata tubuh tersebut sakit, hal itu adalah karena virus dan penyakit dari luar yang telah menyeranginya, dan bukan karena sifat dasar yang ada dalam tubuhnya.⁸⁶ Dengan demikian individu dan perkembangannya adalah produk dari hereditas, pembawaan dan lingkungan. Hereditas dan lingkungan sama-sama berperan penting bagi perkembangan pribadinya. Karena

⁸⁵ Muhaimin dan Abdul Mujib, *Pemikiran Pendidikan Islam; Kajian Filosofis dan Kerangka Dasar Operasionalisasinya*, (Bandung: Trigenda Karya, 1993), 27.

⁸⁶ Hasan bin Ali Hasan Al-Hijazy, *Al Fikrut Tarbawy Inda Ibni Qayyim*, terj. Muzaidi Hasbullah, *Manhaj Tarbiyah Ibnu Qayyim*, (Jakarta: Pustaka al Kautsar, 2001), 39.

